

# 北方領土の歴史について

## 北方領土の歴史

日本が北方領土のことを知ったのは、今から300年以上も前のこと。ロシアより、約100年長く北方の島々とかかわっていました。1700年代後半には幕府みずから北方の島々の經營に本格的に取り組むようになりました。このようなことを踏まえ1855年に条約が結ばました。



1875年  
千島交換条約  
樺太全島を放棄  
されにより海産物豊かな千島列島が  
手に入ります。

1855年  
通魯  
好島  
通の領土といた  
樺太は混雑地と生  
約  
北の領土となり、千  
島列島は、ロシア  
の領土といた。  
樺太は混雑地と生



1905年  
ポーランド・ラテンスコ平和条約  
樺太外日本の領土とな  
た(合意有利な形)

1951年  
サンフランシスコ平和条約  
千島列島の権利権  
原及び讀求権を放棄  
したしかし放棄したキ  
南樺太千島列島が最  
終的にじに帰属する  
かは決まっていない。

今までにあたように、北方領土は一度として外  
国の領土にならなかった。我が國固有の領土で  
あり、ロシアによる北方領土支配は法的な根拠  
なく行われてきました。

不法占拠から74年がたち、少しずつ解決の糸口  
が見えかけていますが、四島返還され今までに  
あと何年かかるのでしょうか。

北方の領土の面積が  
最も小さくなれた

島根県立  
木次中学校

2月7日  
は北方領土日  
日本海連邦条約が静岡  
県下田市において締結さ  
れました。

## 領土問題を解決するには

領土問題を解決する簡単な方法としては  
は国際司法裁判所に判断を委ねるという方  
法があります。しかしそれには問題があります。

一つは、当然敗訴する可能性があります。  
もう一つは、両国が提訴に同意しなければ、けま  
せん。日本は北方領土の他に竹島の問題を提  
出し、日本政府は韓国に三回提訴することを提  
案してますが、韓国は「日韓に領土問題は存  
在しない」として三回とも拒否し現在に至って  
ます。

また、北方領土の場合、ロシア側は領土問題とし  
ての意図識がないので提訴を提起することができ  
ないのです。一方、尖閣諸島の場合、中国は領土問  
題意識を持っていますが、日本は問題意識を持つてお  
らず、中國側は提訴を提訴することができなか  
ります。

国际司法裁判所に訴えることができない以上どう  
したら良いのでしょうか。

## 自分の考え方

領土問題はとても規模の大きい問題です。そ  
れゆえに解決の難し問題です。解決するに  
は一人や二人が頑張っても解決できないでしょ  
う。国民全體が問題意識を持ち領土問題への想  
いを相手国に伝え、全てはそこからだと思っています。  
また、領りの領土問題に対する想いを伝えてほしいです。